

### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Evalúan académicos planes de aspirantes a Los Pinos
- \*En Tabasco, registran candidato del PRI al gobierno
- \*Quadri en el debate: nada qué perder, todo qué ganar

Víctor M. Sámano Labastida

MIENTRAS diversas casas encuestadoras y agrupaciones evalúan “quién ganó el debate” –y en este juego de percepciones hay también intereses-, el proyecto Arena Electoral continúa valorando las propuestas de los candidatos presidenciales mediante el apoyo –señalan- de 55 expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México, Colegio de México, ITAM, FLACSO, TEC de Monterrey, Instituto Mexicano de la Competitividad, entre otros.

En promedio el puntaje mensual otorgado por Arena Electoral, de la Fundación Ethos promovida por el grupo de Letra Libres, es: Andrés Manuel López Obrador, 5.8; Enrique Peña Nieto, 5.5; Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri de la Torre, 4.0.

Arena Electoral elabora una “boleta de calificaciones” por tema. Peña Nieto obtiene las más altas calificaciones en las propuestas difundidas hasta ahora en Empleo, donde empata con López Obrador con 6.5 puntos; en Combate a la Corrupción, con 5.8, apenas dos décimas arriba de AMLO; en Educación Básica, con 5.6 y en Educación Superior, con 5.8.

López Obrador, en tanto, resulta el candidato con mayor número de rubros a favor. Aparte de Empleo, donde comparte la misma calificación que Peña Nieto, obtuvo también su más alta calificación en el tema de Agua, con 7.2 puntos. Supera a sus adversarios, siempre según Arena Electoral, en Seguridad Pública, con 5.7; Desarrollo Forestal, con 6.6; Equidad de Género, 6.6 y Reforma Política, con 6.8 puntos.

Vázquez Mota, según los evaluadores de la Fundación Ethos, obtiene sus mejores calificaciones en Agua y Reforma Política, pero en ningún rubro supera a sus competidores; en cambio Gabriel Quadri logra rebasar a los otros tres aspirantes en un solo tema, el de Sistema de Justicia.

Es, le decía, el primer reporte mensual. Por la duración de las campañas quizá se tengan otros dos concentrados. Habrá opiniones encontradas, pero por lo menos se trata de una de las contadas evaluaciones sistemáticas.

ALTERNANCIA ¿GENERACIONAL?

CON LA PROPUESTA del “cambio generacional” como eje de lo que será su campaña, ayer se registró como candidato a la gubernatura de Tabasco Jesús Alí de la Torre, por la coalición Compromisos por Tabasco integrada por el PRI, PVEM y Panal. Luego de que ayer rindiera protesta como candidato del PT, hoy formalizará su registro Arturo Núñez (PRD y MC), y Gerardo Priego (PAN), lo hará mañana miércoles. La oferta de las tres fuerzas electorales gira en torno al cambio, con diversos matices.

Alí de la Torre es presidente municipal con licencia definitiva, fue diputado federal y local; seleccionado mediante encuestas realizadas por el tricolor, surgió como abanderado de entre una docena de aspirantes. Recientemente el Trife desechó la última de las impugnaciones a su candidatura.

Advertido por el IEPCT de que no podría hacer proselitismo sino a partir del 14 de mayo, al igual que los otros aspirantes, Jesús Alí aseguró que su campaña será de propuestas y no de descalificaciones, al tiempo que manifestó su respeto a los partidos de oposición.

Como contraparte a lo que será la campaña por el cambio de partido en el poder (el PRI), que sostendrán sus adversarios (del PRD y PAN), los estrategas de Jesús Alí elaboraron un mensaje que retoma la necesidad de alternancia sólo que no de partido sino “generacional”. Sería el tiempo, según este argumento, de la llegada de una generación joven al poder. La oposición, por su parte, sostiene que la alternancia tiene que ser de partidos y grupos en el gobierno.

Habrá oportunidad, una vez que arranquen oficialmente las campañas, de conocer el sentido de su propuesta.

Durante su registro como candidato, Jesús Alí estuvo acompañado de los dirigentes de los partidos que lo postulan: Francisco Herrera León, del PRI; Patricio Bosch, del PVCE; y Juan Jacinto Bautista, del Panal. También acudieron con él su esposa Gabriela Fojaco y el ex gobernador Roberto Madrazo.

El IEPCT deberá avalar el registro entre el 10 y el 13 de mayo. Lo mismo que para los otros aspirantes. Ayer mismo el PRI registró a sus candidatos a las diputaciones por mayoría y a las alcaldías.

### AL MARGEN

A GABRIEL Quadri, candidato de Nueva Alianza le sucedió en el debate dominical lo mismo que a Gilberto Rincón en el 2000 y a Patricia Mercado en el 2006: como eran los aspirantes con menos posibilidades de triunfo, tenían todo por ganar y nada qué perder. Diversos sondeos los dieron como los mejor librados en los debates respectivos, aunque en el caso de Rincón Gallardo, un viejo ex comunista y abanderado de la socialdemocracia, se estaba ante un intelectual y polemista respetado.

Tanto el partido de Mercado (PASD) como el de Rincón (PSD), no lograron rebasar el 3% de los votos. Respecto a Quadri el tema no es tanto él como Elba Esther Gordillo, patrocinadora de Panal (Nueva Alianza). La bandera de “candidato ciudadano” en oposición a “los políticos de

Escrito por Editor

Martes, 08 de Mayo de 2012 00:44 -

---

siempre” puede rendir frutos, pero soporta el mínimo análisis.

LA IZQUIERDA se recupera...en Francia. Con una participación de más del 72 por ciento de los electores, el socialista Francois Hollande derrotó con 51.5% de los votos al conservador Nicolás Sarkozy, quien pretendía la reelección y consiguió el 48.5% de los sufragios. De acuerdo a las agencias internacionales los franceses eligieron entre dos modelos de país, cuando los habitantes de esa nación europea padecen alto desempleo, creciente deuda pública y una preocupante caída del poder adquisitivo.

La derecha francesa gobernaba desde 1995 cuando Jacques Chirac ganó las elecciones frente al candidato socialista Lionel Jospin, quien pretendía continuar el legado de Francois Mitterrand. La fórmula de Hollande para Francia es un pacto de crecimiento en la economía y no sólo de estabilidad; sobre todo la necesidad ciudadana de un cambio. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )